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平成２５年度第２回 京都市環境影響評価審査会 

【 摘  録 】 

 

日 時：平成２５年１２月１０日 １４：００～１４：５０ 

場 所：職員会館かもがわ３階 大多目的室 

出席者 

委 員：①青野正二委員，②池田有光委員，③板倉豊委員，④岩嶋樹也委員，⑤笠原三紀夫委員 

    ⑥勝見武委員，⑦倉田学児委員，⑧柴田昌三委員，⑨藤本英子委員 

 

議 題：奈良線第２期複線化事業に係る配慮書案について（審査） 

 

議 事   １ 開会 

２ 議事  以下のとおり 

３ 閉会 

 

－  摘    録  － 

事 務 局 現在，９名が出席している。京都市の環境影響評価等に関する条例施行規則に基づき，

総数１５名の過半数を超えており，本審査会が成立していることを報告する。 

事 務 局 以降の議事進行は，池田会長にお願いしたい。 

池 田 会 長 それでは，議題「奈良線第２期複線化事業に係る配慮書案について」の審査に移る。 

まず事務局から資料１について説明をお願いする。 

事 務 局 資料１では前回の審査会で出た意見のほか，審査会を欠席された委員の意見をとりま

とめて示している。また，それらの指摘を踏まえ，答申（事務局案）を示している。

まずは全般的事項について説明する。 

 〈全般的事項（環境要素・複数案）について説明〉 

池 田 会 長 只今の全般的事項についてご意見はないか。ご意見は内容だが，事務局提示案のままで

よいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

池 田 会 長 それでは原案のままとする。 

事 務 局 〈騒音・振動について説明〉 

岩 嶋 委 員 「その他の騒音等の影響を及ぼすおそれのある地点についても」の箇所について，

騒音・振動の影響範囲は広範だと思うので，「地点」よりも「地域」とする方がよ

いのではないか。 

笠 原 委 員 騒音・振動は地点が問題になるときもあれば，地域が問題になるときもある。その

ため，「地点・地域」という書き方はいかがか。 
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池 田 会 長 只今の笠原委員の提案「地点・地域」の修正でよろしいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

池 田 会 長 では，「地点・地域」とします。 

事 務 局 〈動物・植物について説明〉 

池 田 会 長 只今の動物・植物についてご意見はないか。 

笠 原 委 員 文章の語尾が「適切な対策を講じること」と事業者に要求しているのに対し，騒音・

振動では「検討されたい」と要望になっている。ここは統一して騒音・振動の項を

「検討すること」と要求の形に合わせたら良いのでは。 

池 田 会 長 只今の笠原委員の提案「検討すること」の修正でよろしいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

池 田 会 長 動物・植物の生息環境等に影響が起きそうな場合，対策を講じることという意見は，

方法書以降担保されると考えてよいか。 

事 務 局 そのとおり。 

池 田 会 長 他はいかがでしょうか。それでは騒音・振動の語尾を「検討すること」と修正し，

動物・植物の項は修正なしでよろしいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

事 務 局 〈景観について説明〉 

岩 嶋 委 員 騒音・振動対策として防音壁の設置が考えられると思うが，背の高い防音壁ができ

ることで，周辺の景観への影響が想定される地域もあるのでは。「景観への影響が

新たに発生する可能性は大きくない」は不要では。 

池 田 会 長 防音壁が設置される可能性は十分考えられる。 

藤 本 委 員 防音壁が設けられた場合，景観に与える影響は大きいと考えられる。「周辺の景観

との調和に十分配慮すること」の部分から，防音壁の設置でも周辺の景観との調和

に十分配慮することと，読み取ることは可能だ。ただ，岩嶋委員ご指摘のとおり，

「景観への影響が新たに発生する可能性は大きくないと考えられる」という表記は

不要だと思う。 

池 田 会 長 「新たな線路を設置する計画であるが，景観への影響が懸念されることから，周辺

の景観との調和に十分配慮すること。」でいかがか。 

事 務 局 問題ない。 

藤 本 委 員 前回の審査会で「配慮書案では，京都市域に関する景観への配慮事項が記載されて

いないが，京都市域においても景観への配慮は必要である。」と意見を述べたが，

あえて「京都市域に関する景観に配慮すること」という文言を盛り込まなくても，

この答申案で京都市域の景観を配慮してもらえるという理解でよろしいでしょう

か。 
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事 務 局 そのとおり。 

池 田 会 長 他に意見はないでしょうか。それでは景観について「新たな線路を設置する計画で

あるが，景観への影響が懸念されることから，周辺の景観との調和に十分配慮する

こと。」と変更することでよろしいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

池 田 会 長 では，そのように変更することとする。それでは改めて変更箇所を事務局で読み上

げていただきたい。 

 〈修正箇所を読み上げ〉 

池 田 会 長 只今の修正でよろしいか。 

一   同 （異議なしの声あり） 

池 田 会 長 それでは只今の修正をもって答申を確定させる。 

 〈答申書の受け渡し〉 

  

１４：５０ 終了 

  

 


